

# En Valdivia inician obras de sede de Liga Chilena contra la Epilepsia

## PRESENCIA LOCAL.

*Farmacia sin fines de lucro es uno de los beneficios que otorga la institución. Tendrá voluntariado y Departamento Social.*

Maria Alejandra Pino C.  
 mariaalejandra.pino@diariolitoral.cl



LA FUTURA SEDE DE LA LIGA CHILENA CONTRA LA EPILEPSIA EN VALDIVIA SE SUMA A LAS OTRAS 17 SUCURSALES QUE TIENE ESTA INSTITUCIÓN EN CHILE.

Ayer, la Liga Chilena contra la Epilepsia puso la primera piedra de la futura sede de la institución en Valdivia. La materialización de esta infraestructura viene acompañada de la instalación de una farmacia sin fines de lucro, Departamento Social y voluntariado, según detalló la presidenta de la institución, dra. Keryma Acevedo, quien lideró la ceremonia.

La futura sede estará ubica-

da en el centro de la capital regional, en Beauchef N° 609. Se sumará a las 17 sucursales que tiene la institución en el país.

Se trata de una edificación de dos pisos. El primero dedicado a la farmacia y Departamento Social y el segundo, a oficinas y dependencias. Se espera que la sede esté operativa en el segundo semestre de 2026.

### "APOYO INTEGRAL"

La presidenta de la institución hizo énfasis en el apoyo integral que se busca entregar a la comunidad regional. Así, explicó que la futura sede "implica no sólo el que vaya a existir una farmacia, sino que el modelo contempla tener instalaciones para que volvamos a tener un voluntariado regional".

En el marco del abordaje in-

tegral que identifica a la Liga Chilena, destacó también que existirá "un fuerte trabajo del Departamento Social, con una cobertura especializada desde este punto de vista para la región, y que coordine la entrega de los beneficios que nosotros damos a las personas con epilepsia y sus familias".

Entre esos beneficios mencionó: descuentos en medica-

mentos, ya sea para tratar la epilepsia o sus comorbilidades o enfermedades asociadas, realización de exámenes, acceso a un programa de cirugía de epilepsia o participación en talleres de apoyo a los voluntarios.

"La construcción de esta nueva sede implica un trabajo multidimensional que no había existido en esta región, pues

los pacientes de Los Ríos que van a Liga Chilena contra la Epilepsia deben viajar o en algunos casos conectarse a consultas médicas vía online", explicó.

En particular sobre el voluntariado, precisó que existe uno tradicional, conformado por personas de la comunidad o familiares de pacientes, "personas que de algún modo se

**Tema del día**

DIARIO AUSTRAL | Martes 27 de mayo de 2025 | 3

# 300 mil

personas con epilepsia se estima habría en Chile, según estadísticas mundiales. En el país no hay datos actualizados sobre esta enfermedad.

(viene de la página anterior)

identifican con la misión que tiene la Liga y dedican su tiempo en forma comprometida y altruista para trabajar por las personas con epilepsia: reciben a quienes visitan la sede, identifican a quienes pueden tener algún problema, generan espacios de talleres, por ejemplo, de apoyo emocional o de tipo manual, y desarrollan actividades educativas".

"Tenemos otros tipos de voluntariados, que son más bien profesional, en que hay un apoyo desde la experticia que tiene la persona o testimonial, y finalmente tenemos médicos voluntarios que apoyan desde el aspecto técnico, y médicos en la región se han manifestado muy interesados en contribuir a la futura sede", complementó.

En cuanto al funcionamiento de la farmacia, subrayó que a ésta puede acceder cualquier persona. Inicialmente dijo -éste era un modelo que se enfocaba en epilepsia y algunas enfermedades neurológicas, sin embargo, hoy día abarca líneas farmacológicas más amplias, "que van desde los antibióticos, vitaminas, hormonales, respiratorios, cardiovasculares...", precisó.

Así, actualmente cuentan con más de mil distintos medicamentos, cuyos nombres están publicados en la página web [www.ligaepilepsia.cl](http://www.ligaepilepsia.cl). "No es necesario que una persona tenga epilepsia para que pueda acercarse a nuestras farmacias, sólo basta tener una receta médica", indicó.

Por otra parte, resaltó que al ser farmacias sin fines de lucro, las ventas les permiten que "continuemos realizando nuestra labor social con las personas con epilepsia y sus familias, por ejemplo importando medicamentos que no están disponibles en Chile y, por otro lado, hacemos una labor muy fuerte en educación a fin de derribar el estigma que rodea esta enfermedad y esto en distintos niveles: con la comunidad, con las familias, con los pacientes, con los estudiantes, con profesores y siempre sin costo".

**DESAFÍOS**

Según indicó la Dra. Keryma Acevedo, el número de personas con epilepsia en Chile no está actualizado. Sin embargo, comentó que de acuerdo con

# 2º semestre

de 2026 estaría en operación la sede de la Liga Chilena contra la Epilepsia, cuya primera piedra fue puesta ayer en la zona céntrica de Valdivia.

# 17 sedes

tiene en el país la Liga Chilena contra la Epilepsia. Su construcción en Valdivia está asociada a farmacia, Departamento Social y voluntariado.



SE UBICARÁ EN EL SECTOR CÉNTRICO, BEAUCHEF 609.



PRIMERA PIEDRA FUE PUESTA AYER.

“

Implica un trabajo multidimensional que no había existido en esta región, pues los pacientes de la región de Los Ríos que van a Liga Chilena contra la Epilepsia deben viajar o en algunos casos conectarse a consultas médicas vía online..."

Dra. Keryma Acevedo  
 Presidenta Liga Chilena  
 contra la Epilepsia

las estadísticas mundiales, se estima que en el país hay al menos 300 mil y de ellas aproximadamente cien mil tienen epilepsia refractaria o de difícil manejo, la enfermedad -señaló- está presente en todos los grupos etarios, desde el recién nacido hasta el adulto mayor.

Ante esto, planteó que hay

“

Esta es una maravillosa noticia y estoy muy emocionada de que por fin puedan abrir una sede aquí en Valdivia, especialmente por la gran labor que hace la Liga, desde el apoyo a los pacientes y familias, en lo médico..."

Pamela Urbina  
 Mamá cuidadora

muchos desafíos. El primero está vinculado con el estigma y el desconocimiento que existe en torno a la enfermedad, "la gente en general cree que quien tiene epilepsia tiene discapacidad, no puede trabajar o no puede estudiar".

"El segundo desafío que tenemos como país es que, exis-

te un Plan GES, pero éste no cubre a los niños menores de un año y tampoco cubre las epilepsias refractarias o de difícil manejo y, finalmente, muchos de los medicamentos que hoy día están disponibles en nuestro país tampoco están incluidos en el Plan GES, lo que la hace una enfermedad muy poco abordable a veces", indicó.

**VALORAN PRESENCIA EN LA REGIÓN**

En el marco de la puesta de la primera piedra de la futura sede, Pamela Urbina, mamá cuidadora de una niña con epilepsia, destacó la iniciativa, "esta es una maravillosa noticia y estoy muy emocionada de que por fin puedan abrir una sede aquí en Valdivia, especialmente por la gran labor que hace la Liga, desde el apoyo a los pacientes y familias, en lo médico, en lo social y en la educación".

En tanto, en representación de la seremi de Salud de Los Ríos, la jefa del Departamento de Salud Pública, Dra. Denise Herrmann, señaló que "para nosotros esta ceremonia de primera piedra se convierte en un hito súper importante, sobre todo para la población con epilepsia que tenemos acá en la región, que puedan tener acceso a una sede con medicamentos a menor costo y con distintos tipos de servicios, de acogida y educación. Esperemos que se concrete cuanto antes".